

AYUNTAMIENTO DE CONIL DE LA FRONTERA

Identificación

Código de referencia

Provincia: Cádiz

Municipio: Conil de la Frontera

Localidad: Conil de la Frontera

Nombre del Archivo: Municipal de Conil de la Frontera

Subsistema: Archivos de las entidades locales de Andalucía

Denominación del Fondo o Colección

Tipo de Fondo: Instituciones administrativas

Público

Fechas

Fechas de Formación:

Fechas de Creación: 1628-2017

Observaciones a las fechas:

Nivel de descripción

Fondo

Volumen y soporte

Cajas (Unidades: 10149. Metros lineales: 1316)

Agrupación de Fondos

ADMINISTRACION LOCAL

FONDOS

Contexto

Productor o coleccionista

Historia institucional o biografía

DESDE TIEMPOS REMOTOS LA COSTA ATLANTICA DESDE CADIZ A GIBRALTAR ESTUVO POBLADA POR FENICIOS, TIRIOS Y NORTEAFRICANOS. A LA SOMBRA DEL COMERCIO DE UNA COLONIA FENICIA COMO GADIR, NO RESULTARIA EXTRAÑO EL NACIMIENTO DE NUEVOS FOCOS DE POBLACION A LO LARGO DE ESTA COSTA, QUE POR SU ESCASA ENTIDAD, NO HAN LLEGADO A NUESTRO CONOCIMIENTO. LOS DATOS SOBRE EL CONIL ANTIGUO SON ESCASOS O CASI INEXISTENTES Y LA AUSENCIA DE RESTOS ARQUEOLOGICOS NOS PRIVA DE HACER CONJETURAS O HIPOTESIS SOBRE LA POSIBLE CIUDAD ANTIGUA. TRAS LA DESAPARICION DE LA HEGEMONIA FENICIA, LOS CARTAGINESES CUIDARON LAS COLONIAS EXISTENTES Y FUNDARON OTRAS NUEVAS CON VISTA A LA FABRICACION DE LOS SALAZONES DE ATUN Y OTROS PESCADOS COMO NOS REFIERE EL MENCIONADO AVIENO. CAIDO EL ANTIGUO IMPERIO ROMANO, LA ZONA DE CONIL PASA A SER UN LUGAR INSEGURO, DIFICILMENTE POBLADO, LUGAR DE PASO DE SUCESIVAS INVASIONES DE ESCASA DURACION COMO LAS DE LOS VANDALOS, BIZANTINOS Y VISIGODOS; PERIODO QUE CULMINA CON LA INVASION ARABE DEL AÑO 711. PARA LA DOMINACION MUSULMANA LA AUSENCIA DE DATOS RELATIVOS A CONIL ES ABSOLUTA. TRAS LA RAPIDA CONQUISTA PENINSULAR LA ZONA DE CONIL PASA A FORMAR PARTE DE LA "CORA DE SIDONIA", DISTRITO MILITAR Y ADMINISTRATIVO AL QUE PERTENECERA HASTA LA CONQUISTA CRISTIANA. EN EL REINADO DE SANCHO IV SE INICIA LA REPOBLACION CASTELLANA DE CONIL Y DE LO QUE HOY ES SU TERMINO MUNICIPAL. LOS REPARTO DE TIERRAS FUERON REALIZADOS EN EL AÑO 1288 Y EN EL 1293, CONTINUANDO POSTERIORMENTE, MOTIVADO POR LOS CONTINUOS ABANDONOS DE LOS POBLADORES, HASTA EL AÑO 1318. UN HECHO DE VITAL IMPORTANCIA PARA CONIL SE PRODUJO CON SU ENTRADA EN EL SEÑORIO DE D. ALONSO DE GUZMAN. EL 20 DE OCTUBRE DE 1299, POR PRIVILEGIO RODADO OTORGADO POR EL REY FERNANDO IV, GUZMAN EL BUENO RECIBE EN PAGO DE SUS SERVICIOS A LA CORONA, LA ALDEA DE CONIL, PARA POBLARLA, FORTALECERLA Y AMPARARLA. ESTE HECHO FUE EL PUNTO DE PARTIDA

DEL CONIL MODERNO QUE HOY CONOCEMOS. FUE EL PRIMER SEÑORIO, EL MAS ANTIGUO QUE D. ALONSO OBTUVO EN ESTA COMARCA, PRIMERA PIEDRA DEL PODEROSO MONOPOLIO PESQUERO DE LA CASA DE GUZMAN. LA NUEVA POBLACION FUNDADA POR DON ALONSO FUE ESTABLECIDA EN LUGAR DISTINTO AL DE LA ANTIGUA ALDEA MUSULMANA. LA NUEVA AL NORTE DEL RIO SALADO, DONDE HOY LA CONOCEMOS Y LA ANTIGUA QUEDO AL SUR DE DICHO RIO, EN LA ZONA LLAMADA CONILEJO O CONILETE. A PARTIR DE LA SEGUNDA MITAD DEL SIGLO XVIII LA PRESION FISCAL DE LA CASA DUCAL AUMENTA SOBRE LOS VECINOS Y LOS POSEEDORES DE TIERRAS, COMO CONSECUENCIA DE LA PERDIDA POR LOS SEÑORES DEL IMPUESTO DE LAS ALCABALAS, QUE REVIERTE A LA CORONA. PARA RECUPERAR PARTE DE LOS INGRESOS PERDIDOS, EL DUQUE INTENTA LA USURPACION DE BIENES DEL CONSEJO Y BALDIOS, COMO EL PRADO DE LOS POTROS, LOS TORNOS O INCLUSO LA DEHESA DE ROCHE, QUE EN EL AÑO 1775 ES CEDIDA A LA FAMILIA CAMPANA, CON LA FUERTE OPOSICION DE LOS VECINOS, QUE LA RECUPERARON DESPUES DE UN LARGO PLEITO. LA NUEVA ORGANIZACION MUNICIPAL PROPICIADA POR LA POLITICA REGALISTA DE LA MONARQUIA CREO LA FIGURA DEL SINDICO PERSONERO, ESPECIE DE ABOGADO DEFENSOR EN LOS PUEBLOS DE SEÑORIOS, POR MEDIO DEL CUAL, PUEBLOS COMO CONIL PUDIERON ENCAUZAR LA OPOSICION FRENTE AL SEÑOR Y SIENDO EN MUCHAS OCASIONES LOS PROMOTORES DE LA LUCHA ANTISEÑORIAL DE LA EPOCA. UNA GRAN SANGRIA ECONOMICA SUPUSIERON PARA EL MUNICIPIO LAS GUERRAS EXTERIORES DE LA MONARQUIA, OTRA CIRCUNSTANCIA MAS QUE UNIDA A LAS ANTERIORES PROVOCARON LA DESGRACIA DEL MUNICIPIO Y SUS VECINOS POR LAS INSOPORTABLES CARGAS QUE TUVIERON QUE PADECER. ASI PUES, AL COMIENZO DEL SIGLO XIX CONIL PRESENTABA UNA SITUACION ECONOMICA LAMENTABLE A LA QUE VIENE A PONER LA PUNTILLA LA INVASION FRANCESA. A PARTIR DE LA PRIMERA GUERRA MUNDIAL LA POBLACION EXPERIMENTO CIERTA MEJORIA, AL TOMAR LAS AUTORIDADES MAYOR CONCIENCIA DE LA SUERTE DE LA CLASE OBRERA. DESDE COMIENZO DEL SIGLO XX SE INICIA LO QUE PODRIAMOS LLAMAR TURISMO, LA LLEGADA DE FAMILIAS SEVILLANAS A PASAR TEMPORADAS DE VERANEO O A TOMAR BAÑOS DE AGUAS MINERO-MEDICINALES EN EL MANANTIAL DE LA SALINILLA, DE PROPIEDAD MUNICIPAL, DECLARADO DE UTILIDAD PUBLICA EL AÑO 1897. PARA FRENAR LA EMIGRACION Y FACILITAR EL SUSTENTO DE NUMEROSAS FAMILIAS DE JORNALEROS POBRES, SE PROCEDIO POR EL AYUNTAMIENTO DE 1923 AL REPARTO DE NUEVAS TIERRAS, CREANDOSE LA COLONIA AGRICOLA DE BARRIONUEVO, PRIMERA ZONA DEL TERMINO PRODUCTORA DE HORTALIZAS EN LA ACTUALIDAD. ESTOS REPARTOS CONTINUARON EN 1932 CON 49 PARCELAS REPARTIDAS EN ROCHE Y FINALIZANDO CON EL GRAN REPARTO DE 300 HECTAREAS DE LA DEHESA DE ROCHE EN EL AÑO 1949 ADJUDICANDOSELAS A 150 FAMILIAS.

Historia archivística

EL ARCHIVO SE ENCUENTRA EN PROCESO DE ORGANIZACION. EN LA CASA AYUNTAMIENTO HAY UN LOCAL CON LA DOCUMENTACION MAS ANTIGUA, LA SALA DE TRABAJO ACTUAL ESTA EN LA SOTANO DE LA OFICINA TECNICA.

Forma de ingreso

TRANSFERENCIAS REGULARES. ESTAN PENDIENTE DE TRANSFERENCIA DIFERENTES DEPENDENCIAS MUNICIPALES.

Bibliografía

Contenido Y Estructura

Alcance y contenido

Identificación. Valoración y selección. Eliminación.

Identificación: SE HAN LLEVADO A CABO ESTUDIOS DE IDENTIFICACION SOBRE EXPEDIENTES DE OBRAS Y ACTAS CAPITULARES.

Valoración y Selección: SE HAN LLEVADO A CABO ESTUDIOS DE IDENTIFICACION SOBRE EXPEDIENTES DE OBRAS Y ACTAS CAPITULARES.

Eliminación: SE HAN ELIMINADO 2 CAJAS DE INFORMES MEDICOS DE PERSONAL (MUTUAS CONCERTADAS) DEL DEPARTAMENTO DE PERSONAL, DEL AÑO 1993.

Nuevos ingresos

REGULARES Y EXTRAORDINARIOS.

Clasificación. Ordenación

LA CLASIFICACION ES DE CARACTER ORGANICO FUNCIONAL. ESTA EN PROCESO DE ELABORACION.

Acceso y Uso

Condiciones del acceso

AL SER UN FONDO PUBLICO INTEGRADO EN EL SISTEMA ANDALUZ DE ARCHIVOS, SE RIGE POR LA NORMATIVA EN MATERIA DE ARCHIVOS DEL ESTADO ESPAÑOL Y DE LA COMUNIDAD DE ANDALUCIA.

Condiciones para Reproducción

Lengua y escritura

Lengua: CASTELLANO.

Escritura:

Características físicas y requisitos técnicos

Instrumentos de descripción no editados

Instrumentos de descripción editados que aun no aparecen en el sistema de Bibliografía archivística andaluza

Documentación Asociada

Existencia y localización de documentos originales

Existencia y localización de copias

Unidades de descripción relacionadas

Bibliografía sobre el Fondo o Colección

Notas

Observaciones

Control de la Descripción

Autor de la descripción

SUSANA GALLARDO DAFOS Y VERONICA TORRENS IBARGUREN

Fecha de la descripción

31/01/2005

Fecha de la revisión y la aceptación

13/06/2005